

**CONDICIONES
DE PUBLICACION**

Este diario saldrá todas las tardes de los días hábiles. Será puramente informativo y no defende ningún partido político.

La Dirección asume la responsabilidad de todo lo que sin firma se publique.

No acepta escritos injuriosos contra nadie, menos contra los periodistas.

Dirijase la correspondencia del diario al Administrador.

LAS NOTICIAS

OFICINA

La Imprenta, Redacción y Administración de este diario se encuentra en la

CALLE 18 SUR N° 45.
50 varas al Sur del Mercado Apartado 130.

TARIFA

EL PRECIO DE SUSCRICIÓN ES
Por 1 semestre C. 5-00
" 1 trimestre " 2-50
" 1 mes " 1-00
Número suelto 5 céntimos
Los avisos y comunicados á precios convencionales.
Todo pago debe hacerse anticipado.

DIARIO INDEPENDIENTE

NÚMERO 78

SAN JOSE DE COSTA RICA, LUNES 5 DE SETIEMBRE DE 1904

AÑO I

CALLE CENTRAL

ALMACEN DE ABARROTES

ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO

DIAGONAL A "LA VIOLETA"

LA PROVEEDORA
— DE —
ANDRES SANDOVAL
IMPORTACIONES DIRECTAS

CALLE CENTRAL

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO

DIAGONAL A "LA VIOLETA"

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MEDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES PROPIAS DE LAS SEÑORAS

Consultas de 12 m. á 3 p. m. Casa del doctor don Gerardo Echeverría
Calle 21 Sur

LA NACIONAL
GRAN FABRICA DE TABACOS Y CIGARRILLOS

— DE —
ELOY GONZALEZ & C°

Esta fábrica, tan conocida en todo el país, ha nombrado agentes en
Limón á Francisco Gutiérrez & Hnos.
Cartago " Nicolás Casola
Puntarenas " "El Casino" de Jiménez Aguilar

Los artículos elaborados por esta fábrica no tienen competencia por sus precios y su calidad. Hay que fijarse en que lo que uno se fume sea de LA NACIONAL. Los artículos de esta fábrica llevan la marca industrial de la casa. Venta al por mayor de HARINA DE MAIZ, GOFIO Y CAFÉ MOLIDO

CERVEZA NEGRA

MARCA ESTRELLA

BEVRECERIA DE TRAUBE

LAGER BEER

BEST STOUT PORTER

LA POLVORA

— DE —

FELIX QUESADA E HIJO antiguamente de Carlos Verzola
100 varas al Norte de La Dolorosa, frente á don Chico María Castro.

En este establecimiento se encontrarán toda clase de artículos de pulpería frescos baratos y de magnífica calidad. Vinos franceses y españoles de los más viejos. Licores extranjeros, buenos tragos y una variedad de cosas que sería largo enumerar. Ventas al menudeo. Llamamos la atención especialmente hacia la baratura de los precios, LA POLVORA es para quemarla y á precios de quema vendemos todo lo nuestro.

Julio 11. 1 m.

¡¡ ABAJO LA LEY DE LICORES !!
EN LA TEMPESTAD

se vende vino francés tinto de las mejores Casas de Burdeos á ¢ 9-50 la caja inportado en cajas; de las mismas clases embotellado en la casa á ¢ 5-50 sin envase.

RAMÓN L. ROLDAN.

ENRIQUE ROGER

PINTOR, DECORADOR Y ESCENÓGRAFO

Se encarga de toda clase de trabajos concernientes al ramo. Especialidad en letreros mitaciones de maderas y mármoles. Se encarga también de trabajos dentro y fuera de la capital.

Recibe órdenes en la Pastelería de don A. Laporte y en la Administración de este periódico.

LA BUENAVENTURA

CONOCIDO ESTABLECIMIENTO DE ABARROTES Y LICORES

Se ha trasladado frente al Parque Central en la esquina diagonal á la Botica Francesa, lo que avisa á sus favorecedores.

En el mismo establecimiento se encuentra en depósito todos los artículos que fabrica don Eloy González como son: puros y cigarrillos de todas clases: harina de maíz, gofio y caifé mo do, todo se vende al precio de fábrica. También se desea en alquiler un buen billar.

LABERINTO BEER

Esta nueva fábrica de cerveza avisa al público que ya ha puesto á la venta su CERVEZA DOBLE.

La gran ventaja que tiene, sobre las otras cervezas del país, es que está fabricada absolutamente SIN LEVADURA, pudiéndose garantizar su buen estado indefinidamente. Dirigir las órdenes á E. RAWSON & C°—San José.

LOS ROBERT

Aquí, en nuestros Almacenes, situados, uno á cien varas al Sur del Carmen, el otro en la esquina S. E. del Parque Central, estamos los tres hermanos para atender gustosísimos á nuestra numerosa clientela. Todo lo que á ropa se refiera lo tenemos nosotros á precios de situación.

**Perfumería, calzado, botones para camisas
equipos para montar á caballo**

y un mundo de cosas que sería largo enumerar, las tenemos mejor que nadie. Pretextar que uno no estrena porque hay crisis, es candorosa, porque precisamente la crisis es el termómetro de nuestros precios. Que aprieta la crisis, nuestros precios bajan. que baja la crisis, nuestros precios se quedan bajos porque nuestro lema es vender mucho y ganar poco.

ROBERT HERMANOS

TALLER DE PINTURA

**Rótulos, decoraciones, casas y tado trabajo
concerniente al ramo.**

Esmero, arte y precios sumamente módicos.

ADRIANO ARIÉ

6ª Avenida, Oeste, (al lado de Robert Hermanos).

LA NUEVA FERRETERIA

DE

MIGUEL MACAYA

Posee un local céntrico y espacioso en la Calle Central, y cada día aumenta so extenso y variado surtido.

Cuenta con empleados competentes, garantizando así un pronto y esmerado despacho. Facilita catálogos de toda clase de maquinarias y de herramientas y se hace cargo de hacer pedidos al extranjero, por pequeños que sean y por cuenta de quien los solicite. Toda orden que se dirija al establecimiento será atendida y despachada con la mayor prontitud.

A los clientes por mayor se les concederán ventajas especiales para los pagos.

PRECIOS Y CONDICIONES LOS MAS VENTAJOSOS EN PLAZA.

¡20 AÑOS DE PRACTICA EN EL COMERCIO!

DIRECTOR PROPIETARIO
LISÍMACO CHAVARRÍA
 ADMINISTRADOR
JUAN B. VICTORY
 COLABORADORA LITERARIA
ROSA DE CHAVARRÍA

¡ALERTA!

No queremos, por el momento, que nadie, en política, nos llame correligionarios. ¿Por qué? Porque detestamos de los partidos; porque la experiencia nos ha hecho palpar tantas cosas, que nos da horror la política, la política de Centro América, sobre todo, en cuyo suelo crece tanta cizaña, que impide que la planta de la idea se desarrolle.

No queremos que nos juzguen en tal ó cual bando político, ya que hemos emprendido un nuevo derrotero. Vamos á sembrar con y para el pueblo, no para robarle el fruto de su trabajo, sino para echar abono en el surco que él riega de sudor.

Ayer, hoy, mañana: lo que hicimos, lo que hacemos, lo que haremos. Tales son los eslabones de la cadena de la existencia, que forjamos en el yunque de la naturaleza, enrojecidos al calor de las luchas humanas. ¿De qué sirve haber trabajado con bríos, si al de ayer no podemos unir el pedazo de cadena de hoy y mañana no haremos sino recoger los eslabones rotos? ¡Desgraciados de los pueblos que no saben emplear sus energías y las cansan inútilmente.

¡Aquí está la prensa!—exclamemos: no para derramar bilis en la sangre de los pueblos; no para atrofiar los sentimientos; no para convertirla en langosta que llega á los sembrados á destruir la cosecha del labrador; sino para que, á la luz del pensamiento vivificador, surjan ricos brotes de la tierra benditos por el trabajo.

¡Aquí está la prensa! Pero primero desgarraremos las vestiduras de sus falsos apóstoles que predicán engañosas doctrinas y en cuyos labios la oración es una blasfemia. Desterraremos los mercenarios de la pluma que entonan himnos á los gobiernos; apartémoslos lejos, muy lejos, porque la lepra del alma es contagiosa é incurable. Exhibamos á los mentidos patriotas que militan en las filas opositoras para aprovechar el botín de la guerra, curemos del hambre á los famélicos del poder. Y así aplastaremos la cabeza á la serpiente de la envidia de los de arriba y los de abajo.

Unamos la buena fe y los sentimientos á nuestras ideas y que el trabajo sea el mejor triunfo que podamos conquistar en el camino del progreso.

Con el trabajo seremos fuertes, que mucho lo necesitamos, más ahora que se prepara una vergonzosa unión centroamericana.

SALVAJISMO SANCIONADO
 POR EL
DERECHO INTERNACIONAL
 LA GUERRA Y SUS CONSECUENCIAS
 AMARGAS CONSIDERACIONES

Ahora que la guerra ruso-japonesa ha entrado en un período, bajo el cual sangrientos dramasse han desarrollado con vertiginosa pasmosa, ahora que cual un mentís, y como inmenso y poderoso grito de protesta contra la civilización, el cable nos trasmite los fantásticos y tenebrosos cuadros dibujados con sangre, allá en el lejano Oriente, juzgamos oportuno hacer algunas consideraciones respecto de la guerra y las funestas consecuencias que ésta reporta, aun al mismo partido ó nación que ciña el lauro de la victoria.

El pueblo, el pobre pueblo, tan justamente llamado *carne de cañón* por un ilustrado escritor contemporáneo, es siempre la víctima indefensa, la comparsa automática que, inconsciente, é impulsada por ambiciones de tiranos y reyezuelos, ó por un mal entendido patriotismo, representa un papel activo en la sangrienta tragedia de despedazarse unos contra otros.

La paz, la tranquilidad, las ternuras del hogar, los dorados sueños para el porvenir; afanes y cruentos desvelos y privaciones por alcanzar la cúspide del progreso, todo, todo desaparece para dar paso, entre gritos de angustia y coro de maldiciones, á un fúnebre cortejo de fantasmas que todo lo desvantan á su paso, lo esterilizan y maldicen.

¡Sombrios y lúgubres cuadros de doble vista, aquellos en que, bajo un cielo gris surcado por resplandores rojizos de metralla, entre arroyos de sangre, derroche de cadáveres, ruina y desolación, cae el hijo, para no levantarse más, atravesado por el plomo fratricida, mientras allá, en el patrio suelo y bajo el risueño hogar, antes apacible y dulce, llorosa y triste aguarda la anciana madre su regreso. . . .

¡Pobre humanidad! Su poderío desaparece cuando se viene á caer en la amarga realidad de que, infructuosa y esterilizado queda el caudal de adelanto y experiencia que el lento paso de los siglos ha marcado con caracteres indelebles en las páginas de la Historia.

La ciencia, como un sarcasmo, se afana por obtener adelantos gigantescos basados en la destrucción. En la guerra, el hombre desaparece para dar paso en su lugar á la fiera de instintos feroces y sanguinarios.

Sea en buena hora que un pueblo, en el sagrado ejercicio de sus derechos y en defensa de la integridad de su territorio, luche sin tregua ni descanso por obtener su libertad, ó haga derroche de sangre y vidas al romper los férreos eslabones de la esclavitud ó los acerados garfios de invasiones extranjeras; pero no cabe en lo posible ver cómo, al són de una marcha macábrica y en aras de torpes ambiciones, marchan hacia un abismo las naciones que, en choque armado, arrastran en su vertiginosa caída el rico tesoro de adelanto, civilización y progreso que habfan reunido en bonancibles épocas de paz y prosperidad.

CORRESPONDENCIA

DE PIEDADES DE SANTA ANA

Una noticia, una queja y una solicitud, proponemos hoy á juicio del público: Primero, las torres de nuestra iglesia están ya puestas y pintadas con minio y les piensan dar una ma-

no de pintura blanca; son de hierro. Las puso don Octaviano Aguirre: Segundo, no sabemos porqué nos prohibieron la realización de las rifas que antes hacíamos á beneficio del templo.

En otros lugares es permitido y aquí se nos escatima ese derecho. La ley de la equidad: Tercero, suplicamos al Ilustrísimo señor Obispo la remoción del Cura de Santa Ana; pues estamos mal y chitón. . . . Las cosas sagradas mejor es dejarlas quietas. Nos entenderá el señor Obispo?—El Corresponsal.

DE RIO SEGUNDO

El señor don Juan Bastos S., pidió en estos días una turbina ó máquina de beneficiar café, la cual estará en este pueblo antes de un mes. El señor Bastos tiene ya el *patio* listo y está haciendo el galerón y construyendo los batones necesarios para la colocación de la máquina. Existen en este lugar dos *patios* más con sus *pilas* correspondientes para el beneficio del precioso fruto.

Hay tres comerciantes que compran y exportan café; hace dos años se mandaron á San Francisco de California más de 2,500 sacos; el año pasado se enviaron menos por haber sido muy mala la cosecha. Señor Director, le ruego que gestione porque nos den la oficina telegráfica que tanto necesitamos. El día que el Supremo Gobierno nos la conseda, de seguro nos tendrá comprometidos y contentos.—El Corresponsal.

DE GRECIA

Presentamos nuestro respetuoso saludo al nuevo Director de la escuela de varones de esta ciudad, don León Cortés de quien tenemos muy buenos informes como maestro cumplido y joven modelo. Deseamos larga permanencia entre nosotros al señor Cortés, pues aunque algunos conceptúan á Grecia como pueblo revoltoso, cábenos la satisfacción de manifestar que no es cierto, pues con ciertas excepciones del sexo fuerte, en él hay muchos padres de familia que saben distinguir lo bueno de lo malo, lo verdadero de lo falso y lo útil de lo perjudicial.—El Corresponsal.

DE SAN PEDRO DEL MOJON

Este bendito pueblo es teatro actualmente de quietud y bienestar.

De la escuela los señores maestros han retirado algunos niños con síntomas de tos-ferina. Ahora que mencionamos las escuelas ponemos en conocimiento del público que el local en donde quedan las clases no pueden ser más antihigiénico é incómodo. La aula del primer año á las doce del día se convierte en una estufa, los pobres niños se quieren asfixiar á esa hora de calor. A las conferencias de este lugar han asistido con mucha regularidad los maestros de este centro.

Las fallas, no obstante que ellos las pasan con regularidad, no las cobran como la ley lo exige, de ahí que la asistencia deja mucho que desear.

La Junta Escolar aunque no tiene muchos recursos, ha procurado proveer de útiles á las escuelas.—El Corresponsal.

CABLEGRAMAS

Tokio, 3.—Con fecha de ayer avisan que se ha declarado gran incendio, temprano del día, en Liao Yang, el jueves. Los rusos emprendieron la retirada por la derecha y por el centro. La vigorosa persecución de los japoneses les desorganizó terriblemente en el paso del río á la orilla derecha. El

enemigo apoderóse de la artillería, con la cual bombardeó la estación del ferrocarril. La derecha de la fuerza del Mariscal Oyama atacó una gran fuerza de rusos de la vecindad de Heiyingatai, situados á 12 millas al N. E. de Liao Yang. Al amanecer de hoy su fuerza izquierda comenzó á empujar á los rusos hacia Tatizco. Se cree que castigará severamente á los rusos. Las bajas sufridas por los japoneses no se han averiguado aún, pero se calculan en diez mil. El Almirante Hoysoia, comandante de la tercera escuadra japonesa, informa que en la mañana del miércoles próximo pasado dos navíos levaron ancla en Puerto Arturo y se ocuparon en librar la entrada de minas; los japoneses vigilaron estas operaciones desde alta mar. A las 2 y 25 p. m. de hoy un vapor chocó con una mina, siendo volado por la explosión; aconteció el desastre una milla más abajo de Chengtung Shan, á la plena vista de los navíos japoneses y se ignora el número de víctimas.

Ultimos cables

Tokio, 4.—Un despacho telegráfico recibido en ésta, informa que se han declarado grandes incendios en Liao Yang. Esta noticia no se ha confirmado oficialmente. Se cree que resulta del bombardeo japonés ó de los esfuerzos de parte de los rusos, de destruir sus almacenes antes de evacuar la ciudad y al mismo tiempo destruir la población impidiendo que se ocupe como futura base japonesa. Se anuncia no oficialmente que la fuerza rusa en la vecindad de Liao Yang se compone de 15 divisiones de 15,000 hombres cada una. Se cree en esta que las fuerzas japonesas no asaltarán directamente la ciudad de Liao Yang, sino dedicarán sus esfuerzos contra la tropa que se hallaba fuera de la ciudad y á cortar la retirada de los rusos. Liao Yang está bien fortificado. Es probable que los japoneses no lo atacarán directamente hasta que hayan logrado aislarlo.

San Petersburgo, 3.—Se recibió en esta un despacho fechado ayer anunciando que Kuropatkin está en plena retirada. El Ministro de la Guerra admite que el rumor procedente del teatro de la guerra pero asegura que no es oficialmente. Estado Mayor General acordó publicar el despacho que Kuropatkin envió al Emperador el dos. Se lee como sigue: Al anoecer, los japoneses atacaron nuestra posesión de Skywantum, siendo rechazados después de reñido combate. En la noche volvieron al ataque, esta vez con éxito, haciendo retroceder á nuestra fuerza con dirección á Sakutun. La retirada de esta fuerza hizo necesaria la evacuación de las posesiones ocupadas por la demás tropa. Hacia el amanecer la tropa avanzó paulatinamente, á fin de recuperar Skywantum; al despuntar el alba el viernes, tomé la ofensiva contra el ejército de Kuroki. A medio día las cabezas de los cuerpos destinados al ataque se hallaban en línea y se estaban haciendo los preparativos para recuperar con la artillería las posiciones tomadas por el enemigo durante la noche. La infantería avanza al ataque. Durante la noche los japoneses bombardearon el interior de nuestra posesión; el interior de la ciudad y la estación de ferrocarril. Nuestras pérdidas son insignificantes. Acabo de recibir un despacho del Jefe de la guarnición de Liao Yang, fué depositado á las 10 y 35 a. m., dice: "Los japoneses atacaron el centro de nuestra posición, pero fueron rechazados sufriendo grandes pérdidas. Por nuestra parte hubieron 6 muertos". Acaba de publicarse un boletín anunciando que Kuropatkin, ha tomado la ofensiva concentrando su artillería y bombardeando á los japoneses, á medio día del viernes; como preparativo para el ataque al ejército flanqueador de Kuroki, al Norte del río Tiatse. Así es que se ha inaugurado una nueva fase de la batalla de Liao Yang. Las operaciones principales se han trasladado á la orilla septentrional del río Taitse donde Kuropatkin ha tomado la ofensiva, arrojando el grueso de su ejército contra el ala derecha del ejército del Mariscal Oyama, al mando de Kuroki, al mismo tiempo que para el avance de los japoneses al otro lado del río, con una fuerza que allí dejó, con ese propósito. Bajo fecha de ayer, Kuropatkin describió el cambio de frente resultando del movimiento flanqueador emprendido por Kuroki. Agrega que los rusos avanzaron ayer contra Kuroki y que los japoneses atacaron el derecho ruso, pero que fueron rechazados.

Las órdenes se sirven á todas partes

LIBRES DE TODO GASTO

EMILIO ARTAVIA

EN SAN JOSE

A CADA UNO LO SUYO

Las personas que me favorecen con su clientela se servirán tomar nota de que no tengo sucursal alguna en el mercado de esta ciudad ni provincias.

Las únicas Agencias con derecho exclusivo para venta de mi calzado son
En Limón, Mr. T. M. H. Wood.—En Puntarenas, Sra. Julia Angulo.
En San Ramón, Orlich & Gamboa.

Las órdenes se sirven á todas partes

LIBRES DE TODO GASTO

EMILIO ARTAVIA

EN SAN JOSE

San Petersburgo, 4.—Hasta altas horas de la noche de ayer el Ministerio de la Guerra aseguró que no tenía aviso del resultado del combate de Kuropatkin con Kuroki. Si resultase cierta la noticia de la retirada del Comandante en Jefe ruso se cree posible que se debe á otro movimiento flaqueador procedente del noroeste. Poco antes de librarse la serie de batallas actuales corría con persistencia el rumor de que una fuerza japonesa subió el río Liao, dirigiéndose á Sinmin-tin. No obstante que carece de confirmación la noticia de la retirada de Kuropatkin ha caído como un baño de agua fría al Estado Mayor general.

San Petersburgo, 4.—Hasta ayer tarde habían transcurrido 48 horas sin una sola palabra de noticias oficiales. Se esperaba que en la mañana se recibiera alguna noticia para calmar la terrible ansia de los últimos pocos días. De parte de los rusos no se ha recibido nada desde el combate del martes. Se puede imaginar el chasco que se sentía cuando al leer los periódicos no hubo ni una sola palabra de fuente rusa y más de una columna de despachos fechados en Tokio anunciando el rechazo del centro ruso. Corrían rumores de la cortada del paso de Kuropatkin, pero el Gobierno desmintió esto, anunciando que está funcionando la línea telegráfica desde la estación del ferrocarril de Liao Yang. Este anuncio dió lugar á peores rumores. Se decía que se había recibido la noticia de una catástrofe y que el Gobierno temía publicarla. La pelea ha sido continua por espacio de 8 días con tremendas pérdidas por ambas partes. Reina la opinión en ésta de que el fin está próximo.

San Petersburgo, 4.—Anuncia el diario oficial Vaestnik que hasta el 31 de Agosto los rusos habían perdido 7,000 hombres en Liao Yang, y calcula que el enemigo había perdido dos ó tres veces más. Desde entonces han muerto por lo muy menos 3,000 cada día. Así es que el total de muertos hasta la vez no baja de 40,000 á 50,000.

OFICIAL

INSTRUCCION PUBLICA

Se nombra á los señores don Francisco Cruz, don Carlos Montero Z. y don Francisco Coto para porteros de la Biblioteca de Alajuela, Heredia y Cartago, respectivamente, á los cuales les será reconocido el sueldo de Presupuesto, desde el primero del mes próximo pasado. A doña Rafaela G. v. de Siles para maestra de la escuela de niñas de La Uruca de este cantón, en reemplazo de doña Rosa C. de Chavarría, cuya renuncia se admite; la señorita Mercedes Badilla para maestra de la escuela mixta de Los Frailes del cantón de Desamparados; la señorita Angélica Gutiérrez para maestra auxiliar de la escuela de niñas de San Isidro de este cantón, en reemplazo de la señorita Eustolia Montero, que no aceptó el cargo; y la señorita Josefina Mora para segunda maestra de la escuela de niñas de San Ramón, en reemplazo de doña Aurea de González, que renunció.

GOBERNACION

Se nombra á don Carlos Cabezas

González para Jefe Político del cantón de Grecia de la provincia de Alajuela; y disponer que don Fermín Gómez, en quien se habían recargado interinamente esas funciones, vuelva á hacer su cargo de su destino como Secretario de dicha Jefatura. Se acuerda nombrar á don Rafael Alpizar para desempeñar el cargo de oficial contador de la Tipografía Nacional.

BENEFICENCIA

Acta de la sesión celebrada por la Junta Administradora del legado de don Ratael Barroeta, con asistencia de los señores Secretario de Estado en el Despacho de Beneficencia, Licenciado don José Astúa Aguilar, Obispo de esta Diócesis, Doctor don Juan G. Stork; Gobernador de la provincia, don Ricardo Mora Fernández; Promotor Fiscal, Licenciado don Pedro Lorfa, y Vice-presidente Municipal de este cantón, don Carlos Durán.

I.—Examinadas las solicitudes presentadas para obtención de las dos becas vacantes en el Internado del Liceo de Costa Rica, se acordó adjudicarlas á los pupilos Miguel A. Castro Gutiérrez y Carlos Manuel Vicente Giralt.

II.—Se dispuso autorizar el gasto de \$ 500 para el arreglo de la media calle que corresponde á los terrenos que posee la Instrucción al lado de la carretera á San Carlos.

JOSÉ ASTÚA AGUILAR, JUAN G. STORK, RICARDO MORA F., PEDRO LORFA, CARLOS DURÁN.

PARRAFOS PERSONALES

Un niño de nuestro administrador se mutiló un dedo con una rueda de un pozo en las Pavas. * Bastante restablecido de la enfermedad que lo aquejaba se encuentra don Ramón Vargas C. * Nuestro amigo don Juan V. Monestel vino hoy de Piedras de Santana. * Entre nosotros se hallan los señores R. C. Schutt y Otto Hiyich. * Para Santo Domingo de San Mateo partió la señora Petronila Bejarano. * Procedente de Cartago se halla en esta capital la señora María Sara Monge.

HECHOS DIVERSOS

Traslado

La estimable señorita cajera, que durante mucho tiempo la habíamos visto desempeñando ese delicado puesto en la oficina de los señores Leiva y Mora, ha sido ocupada con el mismo empleo en la Ferretería de don Miguel Macaya.

Turno

Muy concurrido estuvo el de ayer en la Dolorosa. Lo que más llamó la atención fué los disfraces copleros. Al vuelo tomamos la siguiente bomba dicha á una simpática vecina de aquel lado:

Muncho me duelen las patas
De tanto correr y andar,
Yaquí me manda la Virgen
Pa ver que le va á osequiar.

Teatro

El jueves próximo será el beneficio de Barrot, quien dedica su función de gracia al "Polo Club" y al público en general. Muchísimo provecho deseamos en ese día para el beneficiado, que

sin duda saldrá satisfecho, dada la esplendidez de la sociedad del "Polo", que sabrá corresponder su dedicataria.

De interés general

Estando ya para publicarse la "Guía Directorio de la República de Costa Rica", se suplica á los particulares y comerciantes se sirvan remitir sus direcciones, á fin de hacerlos constar en el directorio de cada población.

Los comerciantes tienen buena oportunidad para anunciar sus establecimientos.

Dirigirse para todo á Arturo del Valle, (Apartado 125., San José).

Teatral

La función de anoche resultó buena, concurrencia numerosa, aplausos en abundancia. El baile de la Lasauca y Fernández en Lohengrin, fué hecho repetir por el público tres veces, en fin, no hubo tantos colados como otras noches, merced á que los porteros pusieron ojos de lince.

Periodística

Con el deseo de dar mayor lectura al público, rogamos á los correspondientes que resuman las correspondencias lo más que puedan. Dejen los adjetivos y las bordaduras literarias en el tintero.

Club internacional

Con este título, el joven músico don Pedro F. Rojas ha compuesto un paso doble para obsequiarlo al Club antes mencionado.

Resfrios

reumatismo, gota y dolores de huesos desaparecen con el uso del Alcoholado Maravilloso. Depósito principal, Botica La Violeta.

Participación

Antier recibimos la siguiente: "Federico Graubmann y señora se complacen en participar á usted el matrimonio de su hija Ana con el señor don Jorge Marales Bejarano, que se efectuará en San José de Costa Rica. —Hamburgo, setiembre de 1904".

Agradecemos la atención.

Avisamos

á los que se les ofrezca buscarnos, que nuestra oficina queda cerca del Mercado, frente á la del doctor Cruz cerca del establecimiento de Chepe Esquivel.

Hormiguita

Hemos recibido el último número de esta revista. Trae material variado y útil. Ojalá así siga el colega, sin darle cabida á versos desastrosos como lo hacía al principio.

¿Lo oyó, Hormiguita? Claro que sí; aquellas traducciones de don Napoleón la iban á dar al diablo.

Buen producto

En la función de gracia de don Alberto Medina se reunieron \$ 1,105, como quien dice ni para pagarle á don Pedro F. Rojas, que es quien toca los timbales de la orquesta.

Pleito

Ayer como á las 8½ a. m. en frente de la Iglesia de la Dolorosa, un albañil de apellido Zamora dió de trompadas á un concho, á quien hizo correr con toda velocidad para su casa.

Zamora fué conducido al Cuartel de Policía, no sin haberse resistido lo suficiente con los policías que lo llevaban.

Separación

Con objeto de atender debidamente á la publicación de la "Guía y Directorio de la República de Costa Rica", su editor, nuestro amigo y compañero de redacción don Arturo del Valle, ha

pedido su separación de la oficina de Contabilidad de la "United Fruit Co". Según sabemos, una vez concluida la obra del señor del Valle, éste seguirá en viaje para Sur América.

Robo

El sábado á las 3 p. m. fué víctima don Gregorio Castro M. del robo de un revólver, se lo llevaron de su bodega de tabaco que tiene frente al Mercado. A esa hora le rompieron los cocos un tabique de madera y entraron, pero como los fardos de tabaco son algo pesados y fueron sorprendidos en el acto, la falta de tiempo no les dió lugar para llevarse más que el revólver antes mencionado.

MÓVIMIENTO DEL DÍA

Defunciones.—Día 4.—Ramona Sorro de la Luz Mora Bolaños, de 1 año, hija de Pedro Mofa y Angelina Bolaños, distrito del Hospital. Juana Teresa Montero, de 2 meses, 5 días, hija de Juana Montero, distrito del Hospital. John Harper Roberts, 39 años, hijo de William Harper y Cristina Roberts, vecino de la Línea de Limón. Gabriel Mercedes de Jesús Porras, 9 meses, 17 días, distrito del Hospital.

Día 5.—Rafaela Cahves Fernández, 17 años, hija de Ramón Chaves y María Fernández, distrito del Hospital. Ramón Víctor Florentino Pérez Mora, 9 años, 4 meses, hijo de Juan Pérez y Jenoveva Mora, Santa Bárbara de Pavas. Juana Luna 60, años, se ignora el nombre de los padres, distrito de la Merced. María Cristina del Socorro Castro Alvarado, de 3 meses 15 días, hija de Julián Castro y María Alvarado, distrito Catedral.

Matrimonios.—Hoy por la mañana contrajeron matrimonio don Víctor Boñilla con la señorita Carmen Díaz y don Norberto Trejos con la señorita María Segura.

BAUTIZOS

Parroquia del Carmen.—Día 4.—Otilia Amada, legítima de Jesús Zeledón y Dolores Romero. Margarita María legítima de Maximino Alvarado y Elvira Cantillo. José María legítimo de Elías Madrigal y Esmeralda Guevara. José Rafael, legítimo de José Segura y Angélica Solano. Claudia Mora, legítima de Federico Mora R. y Elodia Chinchilla.

Ferrocarril al Pacífico

Mucha gente fué á pasear ayer por el lado del Pacífico.

Tanto el carro de primera, como el de segunda, iban repletos á pesar de que el valor de los pasajes los han aumentado considerablemente.

La orquesta

de Santana Muñoz amenizó anoche un bonito baile, que duró hasta las diez de la noche, en casa de Lencho Quirós.

Regalo

Nos aseguran que doña Julia Alvarés obsequió al Obispo Stork, el día de su consagración, con un valioso juego de muebles forrados con terciopelo.

Matrimonio civil

Ante el Gobernador de esta provincia se presentaron los señores Víctor Bertolini y Ferare, de nacionalidad italiana, y Rosa Krammen y Ziert nacida en Alemania, solicitando contraer matrimonio civil. Lo que pone en conocimiento del público para los efectos de ley.

Tip. de LAS NOTICIAS.

GRAN FABRICA, ALMACEN Y VENTA DE MUEBLES DE JORGE MORALES BEJARANO

Constante y variado surtido de muebles de todas clases, formas y precios. AVENIDA CENTRAL: CUESTA DE MORAS N° 135.

Ozomulsion

Este maravilloso medicamento ha venido á traer al mundo el consuelo de enfermos que desesperaban de su curación. Los pulmones debilitados y atrofiados por el exceso de trabajo, desarreglos y otras causas, reciben de la OZOMULSION todo el vigor que han perdido. Reconstituye la salud, da belleza y produce fuerzas. La aparición de este específico fué la desaparición de las afecciones pulmonares y de la debilidad en general. El tísico lo es porque quiere existiendo la



Embellece, fortifica y da salud. Esta preparación contiene todo de que las otras de la misma especie dan por partes. Trae Guayacol, Creosota y Aceite de Hígado de Bacalao, por eso cura. Los casos lo curación en este país son numerosos.

Principal depósito: BOTICA DE "LA VIOLETA". De venta en todas las boticas. Agentes generales en la América Central. JIMÉNEZ & C^o

LINEA DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS.

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precios del pasaje en primera á Manchester.....£ 20:0:0.

Precios del pasaje en primera á Bristol.....£ 15:0:0.

Para más pormenores dirigirse á las Oficinas de esta Compañía.
United Fruit C^o Costa Rica División.

JOHN M. KEITH.
ADMINISTRADOR.

ELISA MADRIGAL

OBSTETRICA

Despacha en su casa de habitación á todas horas, Calle 18 Sur, n^o 335, 25 varas al Sur de "La Tempestad."

La Constancia

-DE-

RAFAEL ROJAS ALFARO

Esta acreditada fábrica introduce mejoras cada día para mayor satisfacción de su numerosa clientela. Hoy por hoy, hemos abierto al público una refresquería en donde encontrarán todos mis favorecedores, sabrosos refrescos de todas clases de frutas, y con agua gaseosa á [¢ 0-5] cinco centimos. También tendremos todos los días helados y ponches.
Calle 18^a Sur contigua á LAS NOTICIAS y frente á donde era el Teatro viejo.

GRATIFICACION

Se dará una gratificación al que me dé razón del paradero ó me presente una vaquilla que debe haber parido ya, negra, cacho cangreja, marcada con LL y que se me perdió del sitio "El Aguacate" en Abril próximo pasado.
Curridabat, Agosto 12 de 1904.

LEON LEON

LA POPULAR

Barbería de Mariano Solano

Calle 25 Sur.—100 varas al Norte de la Plaza del Ganado

LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA

QUE TERMINA EL 3 DE SETBRE. DE 1904

SALIDAS

Vapor	"San José"	para Boston	el Martes
"	"Brighton"	para Nueva Orleans	el Miércoles
"	"Greenbrier"	para Bristol	el Jueves
"	"Olympia"	para Nueva Orleans	el Sábado

EL CIRUJANO DENTISTA

DOCTOR E. A. FRIIS

Avisa que para facilidad de su numerosa clientela, su oficina permanecerá abierta los Domingos y días de fiestas hasta las 11 a.m. Además se hace cargo de toda clase de trabajos sobre oro Ultimo modelo de los Estados Unidos. Extracciones sin dolor Despacha en la casa que fué de don Telésforo Alfaro.

CALLE DEL TRANVIA

Las horas de oficina son { de 7 á 11 a. m }
de 12 á 5 a. m }
Los domingos { de 7 á 11 a. m }

ART GALLERY

La Galería Fotográfica más antigua del país es sin duda la que queda contigua á la Botica Francesa, frente al Parque Central. Allí se ha retratado á todo el país y á todos los costarricenses, tenemos 5,000 negativos de vistas nacionales y 100,000 de personas. Tenemos un surtido completo de tarjetas postales "ticas" ilustradas y nos hacemos cargo de cualquier ampliación. De una persona que se retrató en nuestro taller hace 30 años puede dar las copias que quieran.
La colección de marcos que tenemos es notable. Visiten nuestra Galería y verán que curiosidades de retratos en botones y en todo tenemos nosotros.

PAYNTER BROS.

VICENTE PALAVICINI

Platero, joyero y relojero

Gran surtido de alhajas, las que vende á precios sin competencia Se garantiza el trabajo y los materiales.
AVENIDA CENTRAL, FRENTE AL MERCADO, ENTRE LA CIUDAD DE LONDRES Y LA BOTICA LA VIOLETA.

ZAPATERIA ITALIANA

DE

ANTONIO CARBONI

CALLE 18 N. Y 4^a AVENIDA O.

Completo surtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de E. E. U. U. y Europa. Los vende á precios que no admiten competencia.

Calzado de todas clases y formas

clavado y hecho con los mejores materiales que vienen al país, razón por el cual se garantiza su duración.—Jun. 15

TALLER DE CAPINTERIA

DE

José M^a Artavia

Al lado Norte del Mercado se encuentra el depósito de muebles de todos los gustos, precios y estilos. En el mismo local se hacen cargo de toda obra de artesón y ebanistería. En este depósito sí que se consiguen gangas.

AVISO

Yo, Estanislao Jiménez me comprometo á edificar y refaccionar casas y también á arreglar y montar máquinas en beneficios de café.

OJO

Se compra una casa en buen estado y cuyo precio no pase de ¢ 2,500 (dos mil quinientos colones) y que no esté muy retirada del centro de esta ciudad.
En la oficina de este diario se tomará nota de las propuestas.

AVISO

Se venden los siguientes accesorios de panadería.
Tres artesas grandes en buen estado, un tablero grande para bolear, y una maquinaria grande para pasar masa. Se informará en esta imprenta.